



## Tallinn : Assemblée extraordinaire du Concile de l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou



**Service de communication du DREE, 02.02.2024.** Une réunion extraordinaire du Concile de l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou s'est tenue le 30 janvier 2024, à l'église Notre-Dame-du-Prompt-Secours de Tallinn.

Un office a été célébré avant la réunion par le primat de l'Église orthodoxe estonienne, le métropolite Eugène de Tallinn et de toute l'Estonie, qui concélébraient avec l'évêque Lazare de Narva, l'évêque Serge de Maardu et des clercs des diocèses de Tallinn et de Narva.

Suivant ses Statuts, le Concile est l'organe administratif suprême de l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou. Tous les membres du clergé sont aussi membres du Concile, à l'exception des clercs non rattachés à une paroisse ou interdits. Sont aussi membres du Concile les laïcs membres du Synode et un représentant laïc élu dans chaque paroisse.

Le Concile a été convoqué à la suite du refus du Département de la police et de la garde des frontières de l'Estonie de prolonger le permis de séjour du métropolite Eugène, rapporte le site patriarchia.ru, se référant au site de l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou.

Le Concile a adopté un document, exprimant son désaccord catégorique avec la décision du Département de la police.

« Durant ses années de ministère en tant que primat de l'EOE du Patriarcat de Moscou, le métropolite Eugène s'est révélé ardent prédicateur de la doctrine évangélique. Pour cette raison, il est entièrement soutenu et compris par nos fidèles de différentes nationalités, notamment de langue estonienne, est-il précisé dans le document. Aujourd'hui, alors que des reproches sans fondement sont faits au métropolite Eugène, comme quoi il représenterait un danger pour la sécurité de l'Estonie, nous témoignons que le primat de l'EOE du Patriarcat de Moscou a toujours surveillé ses paroles, ce qui a permis d'éviter toute division parmi ses nombreuses ouailles, dont les opinions peuvent être des plus différentes. L'Évangile nous appelle à l'unité en Christ, à l'amour et à la longanimité. Ces éléments, ainsi que l'appel à la paix et à la stabilité dans la société estonienne, étaient prioritaires dans les homélies du métropolite Eugène. L'Église est organiquement liée à son primat, de même que les enfants spirituels à leur père spirituel, et le rejet possible de la prolongation du permis de séjour du métropolite Eugène risque de s'avérer une dure épreuve pour l'ensemble de notre Église. »

« Le plérôme de l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou, représentée par son Concile, demande la prolongation du permis de séjour du métropolite Eugène », est-il déclaré dans la conclusion du document.

Le 29 janvier, les membres du Synode de l'Église orthodoxe estonienne ont aussi discuté de la lettre du Département de police et de la garde des frontières en date du 18 janvier dernier, adressée au métropolite Eugène, sur l'ouverture d'une procédure de refus de prolongation de son permis de séjour. Dans le décret qu'il a publié, le Synode de l'EOE a prié le ministère estonien de l'Intérieur de prolonger le permis de séjour du métropolite Eugène de Tallin et de toute l'Estonie.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/91327/>